
Нов знатном Л е н т
О р г ан  П е р в о у р а л ь с к о г о  г о р о д с к о г о  к о м и т е т а  КПСС и П е р в о у р а л ь с к о г о  г о р о д с к о г о  С о в е т а  н а р о д н ы х  д е п у т а т о в

Г азета  основана в 1931 году № 30 (13070)

ОТСТАВАТЬ 
НЕ ВРЕМЯ

Еще в прош лом году 
30—40 процентов п р е д 
приятий из месяца  в 
м есяц  нарушал-и д о го 
ворную дисц и п л и н у. 
Нынче картина измени
лась, В январе план п о 
ставок не выполнили то 
лько Новоуткинский з а 
вод  «Искра» (98,4%), 
Коуровский л есп ром хоз  
(82,4%), зав од  ж е л е з о 
бетонных изделий и кон
струкций (85,9%), авто
р е м з а в о д  (79,4%), швей
ная ф абр и ка  (87,9%) и 
Новотрубный завод
(99,5%), С планом по 
выпуску товарной п р о 
дукции не справились 
Новотрубный заво д
(98,5%), зав о д  ЖБИиК 
(90,9%), завод  ком п
лектных металлических 
конструкций (93,1%).
Сорвали реализацию  на 
а в то р е м зав о д е  (79,4%), 
зав о д е  ЖБИиК (85,9%), 
в производственных о б ъ 
единениях «Хромпик» 
(97,2%) и Уралэнерго- 
стройпром  (95,1%).

С окращ ение  числа от
стающих предприятий, 
тем не м ен е е  не п о зво 
лило городу  в целом  
выполнить договорны е 
обязательства более ,  чем 
на 98,8 процента, а план 
по выпуску товарной 
продукции— на 99,1 п р о 
цента. Но ни эти, ни д р у 
гие показатели р еал ь н о 
го полож ения дел  в ян
вар е  не отражают. Во
зь м ем  для п р им ер а  за 
вод  комплектных м етал 
лических конструкций. 
План по выпуску то вар 
ной продукции здесь  не 
выполнен. Но заказчику 
все отгружено сполна. 
Как ж е  так? Ответ 
прост. Часть продукции 
была изготовлена в п ро 
ш лом году.

П ервая  дек ад а  ф е в р а 
ля для ЗКМК не была 
напряженнее, чем  в ян
варе: план декады вы
полнен на 70 процентов.

Кстати, п о добн о е  по
л ож ен и е  и на Билимба
ев ско м  эксперимента
льном за в о д е  строитель
ных конструкций и д е 
талей. Январь «вытянули» 
за  счет декаб рьского  
задела .  «Ф евраль закон
чим штурмовщиной», — 
признается главный ин
ж е н е р  А. Е. Шарин.

Крайне неприятная ис
тория произош ла в ян
варе а производствен 
ном объединении «Хром
пик». Если в прош лом 
году коллектив этого 
предприятия не только 
успешно завершил план 
по реализации п родук
ции, но и также успеш
но выполнил план по

поставкам, то нынешний 
год начался испорчен
ным настроением.

Все поставили хром- 
пиковцы заказчикам: от
грузили продукцию  в 
полном объеме . Но не 
все потребители о к аза 
лись дисциплинирован
ными, подвели к о ллек
тив объединения; до 
выполнения плана по р е 
ализации продукции не 
хватило всего лишь 150 
тысяч рублей. Такого 
досадного  случая могло 
и не быть, если бы ф и 
нансовая служба п р е д 
приятия, е е  ответствен
ные работники внима
тельно следили за хо
дом  расчетных о п е р а 
ций.

Многие руководители 
предпочитают объяснять 
отставание по-прежнему 
слабой работой  постав
щиков. Спору нет, чет
кое м атериальное сн аб
ж ен и е  —  важный рычаг 
при выполнении основ--  
ных технико-экономиче
ских показателей. О д н а 
ко не все склонны счи
тать так и только так. 
Например, начальник- 
производственного  от
дел а  Новотрубного за 
вода С. И. За|с считает, 
что на отставании п р е д 
приятия в данный м о 
мент сказывается ухуд
шение работы прокат
ных цехов, здесь  к р о 
ются р е зе р в ы  улучше- 
шения ритмичности п р о 
изводства. Вот бы и д р у 
гим коммунистам • р у 
ководителям  взглянуть 
на внутренние р езер вы  
коллектива строже.

В январе появились 
о п р едел ен н ы е  надеж ды  
на п ерем ен ы  в хозяйст
венной деятельности
предприятий. Но пока 
лишь только надежды. 
Как бы за ними не 
проглядеть старых и зъ
янов, которые спосо б
ны разразиться  «громом 
среди  ясного неба».

Выступая на январском 
(1987 г.) П ленуме ЦК 
КПСС с заключительным 
словом, Генеральный 
секретарь  Центрального 
Комитета партии М. С. 
Горбачем сказал, что 
нужно действовать, д е й 
ствовать и ещ е  раз  д е й 
ствовать— активно, с м е 
ло, творчески, к о м п е 
тентно! Это, если хоти
те, главная задача  м о 
мента. Ее долж ны  от
нести к с е б е  все— каж 
дая партийная о рган и за 
ция, каждый партийный 
комитет, каждый руко
водитель, каждый к о м 
мунист.

Четверг, 12 ф евраля 1987 года Выходит пять раз в неделю. Цена 3 коп.

'Пресс-центр на строительстве плавательного бассейна
-ямяует- "'"(р'ч'гап" ТІКУ У Г Г "

ІІ І І І І І ІВ Я ІІ1 м|

С ДОЛГОСТРОЕМ МИРИТЬСЯ НЕЛЬЗЯ
За прозрачными о к 

нами корпуса плеватель
ного бассейна ф е в р а л ь 
ская поземка, а в самом 
помещ ении работы идут 
полным ходом. Н еско
лько дней прошло, как 
приступили к делу о т д е 
лочницы бригад, в о з 
главляем ы е Т. Д. М е д 
ведевой и Б. М. Аниси
мовой из первого уп
равления треста Урал 
тяжтрубстрой. О бе
бригады передовы е, с о 
ревнуются друг с д р у 
гом.

— Сегодня на строи
тельстве бассейна тру
дится бо л ее  семидесяти 
человек, — рассказы ва
ет прор аб  Н. В. Горлов. 
— Но лю дей недоста
точно. Ж д ем  помощи от 
новотрубников, которые 
н а м е р е н ы  выполнить 
часть отделочных и п о д 
собных работ. К роме 
двух человек с заводов 
термоизоляционных м а 
териалов и одного с Но

вотрубного, от других 
предприятий пока нико
го нет.

В зале  бассейна уста
новлены леса для шту
катурных работ. З а б е т о 
нирована вышка для 
прыжков воду. Закачали 
раствор под металличе
ский кессон в бассейне. 
На днях специалисты 
должны проверить плот
ность швов в ванне и 
испытать ее  на п роч
ность. По-у д а р н о м у 
здесь  трудятся звено из 
бригады монтажников 
М. А. Кузеева, к р овел ь 
щики Р. Р. Мухаметши- 
на. Больших и малых 
работ хватает: надо сва
ривать армокаркасы,
монтировать лестничные 
марши из сборного  ж е 
лезобетона ,  клеить гип- 
сово - волокнистые пли
ты на кирпичные стены 
перегородок .  Обвязку 
оборудования  для водо- 
п о д г о т о в к и ,  систему 
отопления и трубо

проводов  ведут су бп од
рядчики из управления 
№  11 объединения Урал- 
сантехмонтаж. Разводку 
линии для радио, т ел е 
фонов делаю т специали
сты П ромсвязьмонтажа, 
электромонтажники о б о 
рудуют эл ект р о о св ещ е
ние.

Пуска плавательного 
бассейна с нетерпением 
ж д у т  первоуральцы. 
Строители запланирова
ли сдать важный объект 
в третьем квартале ны
нешнего года. Но по
ставка материалов, к со 
жалению, зачастую з а 
держ ивается .

— На днях п роекти
ровщики Новотрубного 
завода обещ аю т выдать 
окончательные чертежи 
на все виды декорати в
но - отделочных работ. 
Сразу  же приступили к 
их выполнению, — го
ворит главный инж енер 
первого уравнения В. Н. 
Соколов. — Недостает

15— 20 кубометров пи
ломатериалов, п рим ерно 
столько ж е  бруса для 
подвесных потолков, для 
облицовки стен, бань 
сухого пара. Не хватает 
инвентарных трубчатых 
лесов. Затягивает с эти
ми материалами р ук о 
водство завода  ж е л е з о 
бетонных изделий и 
конструкций. Управление 
производственно - тех
нологической комплек- 
цатии м ед л енн о  решает 
вопрос с поставкой стек
ла и стеклопакетов.

Не лишне напомнить, 
что именно на этом о б ъ 
екте  нельзя  допускать 
срывов. С долгостроем  
мириться нельзя.

С. ПОТАПОВ.
На снимке (слева-на

право): отделочницы
Н. Ф. Чернышева, Т. Д. 
М едведева ,  А. Ф. Стер- 
хова, Л. М. Панина.

Ф ото В. Зотова.

Ш И ! »

Н А Ш Е Г О  Г О Р О Д  А

В ЧИСЛЕ ЛУЧШИХ
Н а заседании профкома 

ц е х а  №  5' Н овотруб
ного завода п о д в е д е н ы  
итоги соревнования за ян
варь. Одним из победите
лей признана бригада уча
стка отделки и сдачи труб, 
где исполняющим о б язан 
ности мастера В. М. Б ог
данов. Она выдвинута в 
число лучших и по пред
приятию. В прошлом меся-

I
це она выпустила дополни
тельно 277 тонн труб при 
повышенном их качестве. 
ЧеткоА ъ в работе — одна 
из основных черт коллек
тива. Высокую  произво
дительность т р у д а  д е 
монстрируют резчики А. А. 
Н аймуш ин и Г. М. К ар ау 
лова.

В. ЧЕРНЯКОВА, 
рабкор.

Призеры Всесоюзного
На Билимбаевский экспериментальный завод  строи

тельных конструкций и деталей приш ла телеграм ма. 
Коллективу во Всесоюзном социалистическом соревно
вании за  минувший год среди предприятий треста Jlec- 
стройдеталь присуж дено второе место с вручением 
Почетной грамоты  и денежной премии. П лан по по
ставкам  продукции в ян в ар е 'заво д ч ан е  выполнили на 
100 процентов. Своевременно отправлены важ ные за к а 
зы металлоконструкций дл я  М егионского леспромхоза 
треста Тюменьлесстрой и для  Усть-П окш еньгского Л П Х  
треста Архлесстрой.
Второе место в соцсоревновании по тресту Л есстрой- 

деталь присуж дено трудящ им ся второго цеха под р у 
ководством Н. В. Сапегина и бригаде по изготовлению  
металлоконструкций П. И. П одъячева. Успешно тру
дится бригада П авла И вановича в февральские дни. 
Сменные задани я коллектив перевы полняет более чем 
в полтора раза.

Л. ПОПОВА,
инж енер  по социалистическому соревнованию .

В Коуровском л е с п р о м 
хозе  продолж ается  р е к о н 
струкция нижнего склада. 
Л етом прошлого года здесь 
установлена новая полуав
томатическая линия для 
разд елки  хлыстов. Многие 
операций  механизированы,

Р Е К О Н С Т Р У К Ц И Я  П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я
что позволило увеличить 
производительность труда. 
Сейчас в смену м ож но  о б 
рабатывать д о  150 к убом ет
ров древесины. В н е д а л е 

ком будущ ем  темпъ: ещ е
возрастут: установят кран,
с помощ ью  которого рит
мичность доставки хлыстов 
для  п ереработки  улучшит

ся. Кран будет обслуживать скому перевооруж ению  
и вторую линию, которую склада. Например, инж енер 
смонтируют в этом году по новой технике С. Г. Зо- 
Специалисты хозяйства гвор рин в п оследнее время  
чески подходят к гехниче- усовершенствовал автома

тические сбрасыватели ли
нии, Нынче на складе о б о 
р удуем  узел по со рти ров
ке пиловочных материалов.

Н. КРАШЕНИННИКОВ, 
начальник 

производственного 
отдела.
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СЕГОДНЯ ЛУЧШЕ, ЧЕМ ВЧЕРА
ЮБИЛЕЮ 
ОКТЯБРЯ

На васедании п р о ф с о ю з
ного' комитета С еверского  
л е с п р о м х о за  подведены
кгоги  социалистического 
сор ев н о в ан и я  за четвертый 
квартал минувшего года. 
П обеди тел ям и  названы з а 
готовители Н. Н. Зяблицева, 
бри гада  по р а з д е л к е  хлы
стов на ниж нем  складе  
А. П. Волосатого, звенья
баш енн ого  крана М. И. О р 
ло вой  и В. И. Тихонова,
А. И. Сердитых и И. Т. По
пова, о п ератор  г и д р о п о 
грузчика Г. П. Шумилов, 
водитель В. В. Баранчугов. 
Нынешний год  коллектив 
начал успешно. В честь 70- 
летия  Великого О ктября
лесозаготовители  решили 
выполнить план десяти  м е 
сяц ев  к 29 октяб ря .  Тон в 
р а б о т е  задаю т передовики
со ревно вани я  А. П. Мутов- 
Лин, Г. А. Рухлов, В. М. Ви
ноградов, Е. В. Орлов, В. И. 
Распопов, другие.

Н. МОРГУНОВА 
п р едседа тель  п ро ф к ом а  

С еверского  
леспром хоза .

ПО ПРЕДЛОЖЕНИЯМ 
ТРУДЯЩИХСЯ

Работники объединения 
П ервоуральскразнобы т об 
суж даю т коллективный до 
гово р  на нынешний год. В 
его  основу легли п р е д л о 
ж ени я  трудящихся. Намети
ли оборудовать  комнату 
гигиены, озеленить цехи, в 
некоторых р ек онструи ро
вать вентиляцию, подклю 
чить горячую воду в о с 
новном здании.

Т. СИНЯГИНА, 
п р е д с е д а т е л ь  

п р о ф к о м а  о б ъ е д и н е н и я  
П е р в о у р а л ь с к р а з н о б ы т .

О ч е р е д н о е  п артсобрание в жилищно- 
ком мунальном  о тделе  динасового за зо д а  
было открытым. °ешили проанал и зи р о
вать, как работали в минувшем году, и 
о пр едел и ть  конкретные задачи на ны 
нѳшний. Все внимательно слушали нача
льника отдела Л. Г. Тодорочко. Что ж, 
действительно, люди постарались, спра 
вились с задани ем  по капитальному ре 
монту жилья и объектов соцкультбыта. 
Коллективы под руководством  мастеров  
П. Ф. Тарасова и Я. М. Гильмизянова п о 
ощ рялись деі+ежной премией. В счет ию
ля уж е трудится бригада А. И. Шакнна. 
Названы и другие передовики п р о и зв о д 
ств».

Но оснований для самоуспокоенности 
нет. С ем ьдесят  девять дней потеряно от 
прогулов. Это говорит о том, что не на 
высоте личная ответственность л ю дей  и

воспитательная работа  парторганизации. 
Д а и организация производства пока д а 
лека от совершенства. Нет средств  малой 
механизации, поступают некачественные 
материалы, постоянно ощ ущ ается  н е 
хватка то гвоздей, то инструментов.

Об этом говорили все выступающие, 
подчеркивая, что перечисленны е н е д о 
статки — результат чьей-либо нерасто
ропности, пассивности. Назывались и кон
кретны е виновники. Коммунисты и б е с 
партийные, о д о б р яя  курс партии на ук
репление порядка  и организованности на 
производстве, п редлож или  ответить д е 
лом; достойно встретить 70-летие Вели
кого Октября, работать сегодня  лучше, 
чем вчера.

Н. ШАКИРОВ, 
член рабк о ро вско го  поста 

динасового  завода.

СПРАВИЛИ 
НОВОСЕЛЬЯ

Двенадцать  семей  р абот 
ников специализированного 
монтажного управления
треста  Уралчерметремонт 
справили недавно н о во с е 
лья. С оврем енные, удобные 
квортиры получили штука
т ур-м аляр  Елена Ю рьевна 
Бондарева , электросварщик 
С ергей  Михайлович Орлов, 
транспортный рабочий Раи
са Алексеевна Козыренко. 
Все —  передовики  п роиз
водства, активные о бщ ест 
венники.

Г. ШИЛОВ, 
п редседатель  

п р о ф к о м а  СМУ треста 
У ралчерметремонт.

НАГРАДЫ 
ПОБЕДИТЕЛЯМ

На Вовоуткинском заводе  
«Искра» заверш ился  ч ем 
пионат по хоккею с мячом. 
В соревновании участвова
ли восемь команд. Третий 
год п од р я д  п ервое  место 
занимают спортсмены цеха 
№  17. Вторыми были хок
кеисты цеха №  1, третьими 
—  пятого цеха. Удачным 
стал нынешний спортивный 
сезон  для заводских лыж
ников. С борная  команда 
предприятия на первенстве 
терсовета  поднялась на 
высшую ступень п обедного  
пьедестала. П роф сою зны й 
комитет предприятия  п о зд 
равил прбедителей, вручил 
им кубки, грамоты, сувени
ры.

А КОЛОМИЕЦ, 
председатель  

п р оф к о м а  
заво да  «Искра».
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Н а ч а л ь н и к а  ц е х а  N» 12 
ф и л и а л а  Н о в о т р у б н о го  з а 
вода В. Г. М а р ко в а  ч а с т о  
м о ж н о  в с т р е т и т ь  в б р и г а 
д ах. С е й ч а с , к о гд а  ц е х  п е 
ре ш ел  н а  н о в ы е  у с л о в и я  
х о з я й с т в о в а н и я , м н о го  в о 
п р о с о в  в о з н и к а е т  у л ю д е й . 
О тв е ти ть  на н и х  В севолод  
» р и го р ь е в и ч  с т а р а е тс я  л и ч 
но . Е сть  з а с л у га  н а ч а л ь н и 
ка  в то м , ч т о  ц е х  с п л а н о м  
я н в а р я  с п р а в и л с я  у с п е ш н о , 
З а к а зы  в ы п о л н е н ы  и о т 
гр у ж е н ы  п о л н о с т ь ю . М н о го  
за б о т  у  к о м м у н и с т а . В . Г. 
М а р ко в  — ‘ ч л е н  п а р т и й н о го  
б ю р о  ц е ха , о т в е т с т в е н н ы й  
за  р а б о т у  к о м с о м о л ь с к о й  
о р га н и з а ц и и , р у к о в о д и 
те л ь  в х о д и т  в с о с т а в  к о 
м и с с и и  по  п р о в е д е н и ю  в  
ц е х е  с м о т р а  б о е в и т о с т и . 
Б о л ь ш у ю  р а б о т у  В севол од  
I р и го р ь е в и ч  вед е т  к а к  де 
п у т а т  го р о д с к о г о  С ове та .

Фото А. Кадочигова.

ИЗ ПОЧТЫ РЕДАКЦИИ

ПОЛЕЗНО 
И НУЖНО

Мне хочется выразить 
искреннюю благодарность 
организаторам разговора 
«Прямой провод». Лично я 
доволен: получил исчерпы
вающ ие ответы на все мои 

| вопросы. Судя по газете, и 
другие читатели внесли 
предлож ения и получили 
по телефону разъяснения о 
законодательстве по борьбе 

I с пьянством и другим во
просам. Мое пож елание — 
почаще, хотя бы раз в два  
месяца проводить «Прямой 
провод» на ж изненно в а ж 
ные для  горож ан темы.

А. ВОЙТЮК, 
ветеран труда.

» ТРЕЗВОСТЬ — Н О РМ А  Ж И ЗН И

« К Р И С Т А Л Л »  
СОБИРАЕТ ДРУЗЕЙ

Н овы е задачи  ставит пе
ред собой городской клуб 
трезвости «К ристалл». С ей
час мало только говорить о 
трезвом образе ж изни. И 
одного лиш ь р азвл екател ь
ного момента в досуге мо
лодеж и недостаточно. Глуб
ж е надо подходить к про
блеме свободного времени. 
Ведь главное — удовлетво
рение духовны х запросов, а 
духовное развитие немыс
лимо без обращ ения к ис
токам нашей отечественной 
истории.

К луб «К ристалл» пы тает
ся найти новые формы о р 
ганизации м олодеж ного д о 
суга. К аж ды й  четверг при 
«К ристалле» будет работать 
дискуссионный клуб, в ко
тором мож но спорить по 
самым различным вопросам. 
Б удут проводиться вечера- 
диспуты.

В декабре прош лого года 
клуб «К ристалл» организо
вал для  первоуральцев 
встречу с народной артист
кой Р С Ф С Р  солисткой 
С вердловской ф илармонии 
Е. Сапоговой —  собирате
льницей и исполнительницей 
русского ф ольклора.

Н едавно в большом зале 
Д ворц а культуры  и техни
ки Н овотрубного завода по 
приглаш ению  «К ристалла» 
выступили ф ольклорная 
группа ансам бля политиче
ской песни «Смена» под ру
ководством  В ладим ира Теп- 
лова  Д ворца культуры  про
изводственного объедине
ния «Уралмаш » и гармонист 
М. И. Вилисов из П ермской 
области. О дна из послед
них программ ансамбля 
«Смена» посвящ ена ак ту 
альной теме — охране п а
мятников истории. Д иалог, 
возникший м еж ду сам од ея
тельными артистами и зри 
тельным залом, п одтверж 
дает, что. равнодуш ны х не 
осталось. Гармонист М. И. 
Вилисов для  многих стал 
настоящ им открытием. К ол
хозник из П ермской о б л а
сти порадовал зрителей пес
нями собственного сочине
ния. Б огата  земля наш а

талантам и , сам ородкам и.
П раздн ик  п родолж ался  в 

фойе Д ворц а. Всем п онра
вился семейный ансам бль 
М атвеевы х из села Н ово- 
алексеевка: сын и отец иг
рали на гарм ош ках , а мать 
пела. Н е отставал  от них 
гармонист И. Л . Ж икин. 
М. И. В илисова долго  не 
отпуокали из круга, пели 
песни, частуш ки, водили 
хороводы . «С тосковались 
лю ди по народны м песням, 
пляскам . П очаш е бы такие 
праздники», —  таково  мне
ние многих зрителей.

К аж ды й  раз н ап раш и ва
ется один и тот ж е  вопрос: 
почему работники Д ворц а  
культуры , которы м по дол
гу служ бы  полож ено зан и 
маться организацией  досу 
га первоуральцев, всегда 
остаю тся в стороне? Они 
могли ок азать  нам хотя бы 
небольш ую  помощ ь, но ни
кого из них на вечере не 
было. t 

М ного раз приходилось 
наблю дать, к ак  вахтер  
встречает приш едш их во 
Д ворец  девчонок и м альчи
ш ек резким окриком: «Вы
зачем? К кому? Б езо б р аз
ничать, пришли?!» К то ж е 
после этого пойдет во Д в о 
рец? Вот и остается им ис
кать себе зан яти е на улице. 
М ы много говорим о со зд а
нии клубов по интересам . 
А где они? Кто туд а  ходит? 
Работники Д в о р ц а  не хотят 
проявить инициативу, при
дум ать  новые • интересные 
формы организации досуга. 
Тогда со страниц газеты  
исчезли бы м атериалы  о 
хулиганствую щ их подрост
ках.

Есть над чем подум ать и
горкому комсомола, кото
рый в последнее время 
много говорит о фонде м о 
лодеж ной инициативы , а на 
деле все остается п о-старо
му.

Г. ЮНГ, сл есарь  КИЛ и А 
цеха №  24 Н овотрубн о
го завода; Т. РОМА- 
ШЕВСКАЯ, м астер  п р о 
изводственного о б у ч е 
ния СПТУ №  6.

Каким бы ни был поселок хромпиковцев — неболь
шим, состоящ им в основном из деревянны х домов, или 
таким, как теперь, всегда его центром бы ла школа. И 
это неудивительно, ведь ш кола — это то место на зем 
ле, где все мы получаем путевку в жизнь.

Д о  1954 года ш кола №  12 разм ещ алась в д в у х этаж 
ном деревянном здании. О на к азал ась  дворцом ее пер
вым ученикам и учителям , хотя здесь и печи приходи
лось топить, и воду возить. Д ействительно ж е дворцом 
по сравнению  с нею выглядит современное здание, су
ществующ ее 13 лет.

помогло и помогает растить 
истинных патриотов Р од и 
ны. С тал офицером один из 
первых карбы ш евцев А лек
сей Н асекин. И еще 14 вы 
пускников школы, как и 
Алексей, связали  свою 
ж изнь с В ооруженными С и
лами — Владимир Чирков, 
Евгений Емлин, К аниф  Миз- 
бахов, Виктор Алексеенок,

Ленина воспитываю т у ре
бят лю бовь к музыке, песне, 
танцу.

Первый выпуск ш кола 
№  12 сделала в 1939 году. 
Сотням юношей и девуш ек 
помогла она вы брать д оро 
гу, активную жизненную  
позицию. Восемь выпускни
ков закончили ш колу с зо
лотой медалью, 42 —  с се-

Первым директором ш ко
лы стала Е. А. С ундукова. 
В разное время педагогиче
ский коллектив возглавляли  
Ф. М. П олякова, А. Д . Т а
тарский. Д лительное время 
руководила ш колой А. Я. 
Сорокина, ныне директор 
Г. А. М алей.

Есть добрая  традиция у 
ш кол-ветеранов — преемст
венность педагогов, н астав 
ничество. Т ринадцать бы в
ших выпускников вернулись 
в нее учителями. В ыпускни
ца военных лет Л . Д . Т ар 
асова и ее коллега Г. И 
Е горова ведут начальные 
классы. Русокий язы к и л и 
тературу  преподает Г. А. 
Л огинова, м атем атику— Н. Г. 
Колясникова, физическую 
культуру  —  Г. В. В еретен
никова. }

М ногие учителя всю ж изйь 
посвятили ш коле и по п ра
ву назы ваю т ее родной. 
Тридцать шесть лет н азад  
приш ла сю да Г. А. А нкуди
нова, учитель истории. «Те
перь в ш коле учатся мои 
внуки и правнуки», — с 
улыбкой говорит Г алина 
А натольевна. Гордится ве
теран труда тем, что ее 
специальность стала делом

ШКОЛЕ №  12 — 
50 ЛЕТ БИОГРАФИИ 

НАЧИНАЮТСЯ ЗДЕСЬ
і

жизни ее учеников — Т. А. 
Саенко, Ф. Г. Ш агиахмето- 
ва, А. В. Ш вецов, Г. Е. Гу
сева преподаю т историю в 
у к о л а х  №  32, 3 и 12.

Т. И. В аш енкова — учи
тель математики. Н емало 
лет Т ам ара И вановна была 
завучем начальных классов 
и образцово поставила ра
боту.

К. К. Еловских создала 
первый пришкольный уча
сток. С лавилась ш кола пре 
красным оф ормлением бла
годаря учителю черчения и 
рисования А. П. Ц вы х. З а 
чинателями карбыш евско- 
го дви ж ен ия стали учитель 
русского язы ка и л итера
туры В. А. Туркина и стар 
ш ая пионервож атая Н. Д. 
Обмоина. К арбыш евокое 
д в и ж ен и е—  особая страни
ца в школьной истории. Оно

Сергей Соловьев и другие 
ребята.

Среди выпускников ш ко
лы есть воины-интернацио
налисты, служ ивш ие в со
ставе ограниченного кон
тингента советских войск в 
Афганистане, — А лександр 
Аристов, А лександр С ели
верстов, Валерий М очалов 
и другие.

И нтересна ш кола №  12
музеем писателя А. Грина, 
пресс-центром «Алый па
рус», руководила им учи
тель литературы  М. М. К уд
ряш ова.

В пятидесятых годах в 
школе начала развиваться 
худож ественная сам одея
тельность. Зачинателем  ее 
стала учитель М. И. Ю ди
на. Ее дело продолж ается. 
Учителя совместно с цабот- 
никами клуба имени В. И.

ребряной. Н а каж дом  пред
приятии города трудятся 
выпускники, но больш инст
во — в производственном 
объединении «Хромпик». 
П артийную  организацию  
предприятия возглавляет 
Л . Д . И зю рова, производ
ственно - технический отдел 
—• Е. А. Коробейников, з а 
местителем руководителя 
госприемки на «Хромпике» 
является кандидат техниче
ских наук Т. М. И ваницкая, 
аппаратчицей работает к а 
валер  двух орденов Т рудо
вой славы депутат Верхов
ного Совета ССС Р Л. Ф. 
Чуносова. «Хромпик» шеф
ствует над школой, это 
кровное дело коллектива. 
Много сил, энергии отдал 
школе бывший директор 
предприятия В. М. Секл- 
раж , постоянно бывает здесь

нынешний директор А. Н. 
Ш мидт.

О бъединение имеет по
братим а в Чехословакии —  
завод  «Л ахем а» . И ш коль
ники, дети лахем цев и юные 
хромпиковцы , крепко д р у 
ж ат. К И Д ом  ш колы  №  12 
руководит В. А. С ердитова.

Н а  «Хромпике» крепки 
спортивные традиции. И в 
ш коле отлично поставлена 
ф изкультурно - спортивная 
работа. Ш кольники зан и м а
ются в д вух  спортивных 
зал ах , больш ом и малом; 
имеют возм ож ность прихо
дить на уроки в спортком 
плекс объединения.

С оздается  музей боевой и 
трудовой  славы  п редприя
тия. А учителя и учащ иеся 
ш колы собираю т м атериал  
для  ш кольного музея.

14 ф евраля  в клубе им е
ни В. И. Л ени на на вечер, 
посвящ енный 50-летнему 
юбилею ш колы, соберутся 
выпускники разн ы х  лет. 
В стретятся с бывш ими вос
питанниками отличники н а
родного просвещ ения А. Я. 
С орокина, Г. А. А нкудино
ва, В. А. Радю кина, М. А. 
Г абова, другие педагоги. 
П розвучат в этот ю билей
ный вечер слова, написан- 
ные дл я  ш кольной летописи 
Лидией Д аниловной Тар- 
оковой: «Сейчас, когда от 
школы отделяет больш ая 
дистанция, оцениваеш ь то 
огромное дело. которое 
сделали для  нас учителя. 
Н аград а за это — то, что 
мы нашли свое место в 
ж изни»,

А. ФИЛАТОВА,
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•  О Т  И Д Е И  Д О  В Н Е Д Р Е Н И Я

НЕУДАЧИ

НА НЕЙТРАЛЬНОЙ
ПОЛОСЕ

В ию ле п р ош л ого  года 
вальцовщ ик п ер во го  цеха 
з а в о д а  комплектных м етал 
лических конструкций С. А. 
Галат п р ед л о ж и л  устано
вить на о д н о м  из станов 
дв е  доп олн ительн ы е клети, 
что позволило  бы отказать
ся от м н огочасовой  п ер е  
валки калибровки  при п е 
р е х о д е  с проката  С о б 
р азн о го  п р оф и л я  на ш вел 
лер. Да, соглаш ался  он с 
оппонентами, износ валков 
ускорится  почти вдвое, они 
будут служить не шесть 
лет, а три года, но за счет 
р е зк о г о  (15— 20 минут п р о 
тив полутора смен) с о к р а 
щ ения  сро ков  перевалки  
удастся  выиграть о к о л о  ш е 
сти м еся ц ев  полноценной 
работы  и произвести  п р о 
дукции на такую сумму, 
котор ая  с лихвой п е р е к р о 
ет  затраты на приоб р етени е  
новой калибровки. К ром е 
того, изменив м е т о д  п е р е 
валки, при настройке стана 
м о ж н о  с б ер еч ь  меъалл, о б 
реченный на брак.

В н о я б р е  того ж е  года 
С ер гей  А лександрович
п р едл о ж и л  о б р е з ь  от ста 
льных рулонов  прокатывать 
в полосы- в виде  уголка, 
который стоит в два  с лиш 
ним р а за  д о р о ж е ,  чем  лом.

О ба  п ре д л о ж е н и я  нашли 
сторонников и противников. 
С р ед и  первых —  р у к о в о д и 
тели цеха и экономисты. 
Им противостоят работники 
о тдела  главного технолога.

Действительно, не лучше 
ли прокатать о б р е з ь  в уго
лок на стане, который из- 
за  отсутствия металла  по
рой  простаивает  по п о л м е 
сяца. Считают первые. Да, 
для  этого технологам  надо 
добиться  п е р есм о т р а  тех
нических условий, а а д м и 
нистрации найти заказчика 
на уголок. Выполнимо? 
Вполне. Значит эта идея
С. А. Галата незаслуж енно 
«зам ор ож ен а» ?  Не б у д ем  
торопиться, в ы с л у ш а е м  
главного технолога В. К. 
Визгалова.

—  Во-первых, в о б р е з ь  
идут полосы разной  ш ири
ны и для  к аж д ого  р а з м е р а  
потребуется  отдельная  ка
либровка. Это очень на
кладно. То, ̂ что выручим за 
год  от п родаж и  такого 
уголка, не хватит на р а з р а 
ботку и внед рени е  одного  
типа калибровки. Есть б о 
л е е  экономичный путь, с 
которого  цех постоянно 
сворачивает. Мы, просим  
вальцовщ иков добиваться  
остатков стального рулона 
шириной 261 миллиметр, из 
к оторого  м ож но  прокатать 
ш веллер, соответствующий 
стандарту который легко 
найдет потребителя. Так 
у ж е бы ло однаж ды . И за 
вод  от этого только выиг
рал. Кстати, при гаком 
п о д х о д е  к делу и в л о м  
уйдет м ен ьш е металла.

Еще один веский аргу
мент поступил от зам ести 
теля главного технолога 
М. В Пименова.

— Вопрос с п е р е р а б о т 
кой отходов  возник п ото
му, что станы работаю т н е 
ритмично из-за  плохой п о 
ставки металла. П редставь
те. что п олож ен ие  и зм ен и 
лось к лучш ему (а так оно 
и будет!), где тогда валь
цовщики возьмут в рем я  для 
того, чтобы гонять по стану

обрезь?  А планировать по
добное ,  значит, снизить 
производительность  станов: 
скорость работы останется 
прежней, а тоннаж «упа
дет».

А как быть с первы м 
п р ед л о ж е н и ем  С. А. Гала- 
та; и зм ен ен и ем  м етод а  п е 
ревалки стана? Все опять- 
таки м ож но  поделить на 
«сегодня» и «завтра». С е 
годня — скачок в п р о и зв о 
дительности труда, качест
во продукции — преж н ее ,  
то есть такое к оторое  о ц е 
нят первы м  сортом. Но 
во втором  полугодии п р е д 
приятие начнет подготовку 
к р аб о т е  в условиях гос
приемки, когда первый 
сорт  не устроит коллектив. 
К ро м е  того, именно ш вел 
л ер  и С -образны й п р о 
филь нам ечено  в этом году 
аттестовать на Знак кач е 
ства. Значит, п р ед л о ж е н и е  
рац ион ализатора  уязвимо. 
Видимо, он просто не все 
просчитал наперед. Эту 
ошибку новатора ж урнали 
сту объясняли  многие сп е 
циалисты завода: д о к а зы 
вали, чертили схемы, счи
тали не микрокалькуляторах  
и т. д. А с Галатом да  и 
другими рабочими-рациона- 
лизаторам и  подобных с о- 
бедований здесь  не п р о в о 
дят. В этом и видится при
чина тех сложностей, к ото
р ы е  подчас меш аю т ищу
щим, творческим  рабочи м  
и и нж енерн о  - техническим 
работникам рука об руку 
двигаться к одной цели.

Один из специалистов 
высказал такую мысль: р а 
бочим хорош о видны из
нутри недостатки п р о и з
водства, но в п р е д л о ж е н и 
ях по их устранению нет 
обстоятельных расчетов. 
Оставить идею  б е з  вним а
ния нельзя. Но кто в о зь 
мется за расчеты? Хорошо, 
если в этом будет  смысл. 
А если  м нение  р або ч его  
ошибочно, путь устранения 
недостатков, который он 
предлагает, не рационален? 
Все эти вопросы были п о 
ставлены в о тдел е  главно
го технолога и тут ж е  п о 
лучили ответ:

—  Рабочие долж ны  нахо
дить контакт с мастерами, 
— считает и нж енер  Н. Н. 
Гальденберг. — П оследние 
готовы грамотно о б о с н о 
вать техническую мысль. Но 
пока они пекутся только о 
своих р ац пред лож ен иях , а 
«полуфабрикаты», поступив
шие от рабочих, лежат м е 
сяцами и д а ж е  годами.

—  Наталья Николаевна 
Гальденберг отвечает за 
работу с р ац и о н ал и зато р а 
ми. Но что она одн а  м ож ет  
сделать, если бездействую т 
цеховые и заводской  с о в е 
ты ВОИР, —  включается в 
р а зго в о р  М. В. Пименов. —  
К р о м е  того, мы составили 
списки узких мест и по
просили начальников цехов 
обратить на них внимание 
рационализаторов.  Этого не 
сделано .

В истории с п р ед л о ж е н и 
ями вальцовщ ика С. А. Га
лета могли бы  сказать св о е  
слово  мастер , начальник 
цеха, совет  ВОИР. Но они 
заняли нейтральную п о зи 
цию. В дан н ом  сл учае  —  не 
самую  лучшую.

А. МОСУНОВ.

Т В О Р Ч Е С К И Й  
Н А СТРО Й

Более ста тысяч р у б 
лей — такова годовая 
экономия от внедрения 
новшеств в р у д оу п рав 
лении с начала XII пя
тилетки. Это значитель
но больш е зап л ани ро 
ванного. Сегодня наі 
предприятии каждый
восьмой —  рац ион али 
затор. Всего за это в р е 
мя в результате  исполь
зования на практике 
творческих идей вы сво
б о ж д ен о  десять ч е л о 
век, сэкон ом лен о  16 тонн 
металла, 1,7 тонны топ
лива, 1,9 тонны с м а зо ч 
ных материалов, увели
чена пер ерабо тка  р у д 
ной массы на д р о б и л ь 
но-обогатительной ф а б 
рике на 34,5 тысячи тонн. 
Н емало  сэкон ом лен о  так
ж е  тедл оэнергии и тех
нической воды.

В. ДАШКЕВИЧ, 
инж енер  БРИЗа.

Когда на смену выходит аппаратчик окисления в цехе № 1 Ю. И. Смирнов (на  
снимке), можно быть уверенным: сбоев в работе механизмов на его участке не будет. 
Свыше двадцати лет Юрий Иванович трудится в производственном объединении 
«Хромпик», награжден знаком «Ударник XI пятилетки».

Богатый опыт, творческий подход к дел у помогают ему активно участвовать в раз
личных смотрах-конкурсах, направленных на экономию материалов и топливно-энер
гетических ресурсов, улучшение условий труда, повышение культуры производства. В 
прошлом году, например, предложил заменить прибор контроля времени загрузки 
печей на более современный. Кроме того, подметил, что необходимо поднять элеватор 
на участке фасовки продукции для улучшения условий труда аппаратчиков. Перечень 
предложений можно продолжить.

Вот почему Юрий Иванович не раз признавался лучшим по профессии, а в четвер
том квартале 1986 года стал победителем цехового соревнования на звание «Мастер 
золотые руки».

Ф ото В. Зотова.

Р У Ч Н О Й  Т Р У Д  —  Н А  П Л Е Ч И  М А Ш И Н

РЕШЕНИЯ ИЩЕМ И НАХОДИМ
Шахтные печи Крылосов- 

ского известкового завода 
видны издалека. Здесь, в 
печн-ом цехе, изготавливают 
известь, которую  затем  от
правляют на стройки Урала 
и Сибири. За  последние 
годы расш ирены  объемы  
печей, что помогло  довести 
годовой  выпуск извести до 
53 тысяч тонн. За  счет м е 
ханизации сократили врем я  
на выгрузке готовой п р о 
дукции.

П ер ед о  мной —  за в о д 
ская комплексная  п р о гр а м 
ма по сокращ ен ию  ручного 
труда  на XII пятилетку. 
Важный это для нас вопрос. 
Хоть и обновилось п р о и з 
водство за п оследние годы, 
но д ал ек о  не все операции 
механизированы. Свыше 80 
человек  на начало нынеш 
ней пятилетки занято ру ч 
ным трудом.

За  минувший год нам 
удалось механизировать 
труд около  15 человек, го 
довой  экономический э ф 
фект от выполнения всех 
мероприятий составил 86,5 
тысячи рублей. Все н ам еч ен 
ные пункты п рограм м ы  вы
полнили. Вот один из них. 
«Механизировать узел вы
грузки из шахтных печей». 
Установили новые питатели, 
за счет этого ликвидирован 
ручной труд на операции. 
Активное участие в этой 
работе  приняли старший м а 
стер печного цеха В. Р. 
Сундуков и комплексная  
строительная бригада во 
главе с С. Г. Житным. На 
достигнутом не останавли
ваемся. Нынче собственны 
ми силами планируем з а 
пустить линию по помолу 
извести, которая  улучшит 
е е  качество. А лю дям , з а 

нятым на погрузке, о б л ег 
чим условия труда.

Почему говорю  именно о 
печном цехе? З д есь  у сло
виям работы уделяю т б о 
льш ое внимание. В цехе 
высокая запыленность. Уже 
нынче н амечено устано
вить дополнительные цик
лоны, вентиляторы, элект
рофильтры . И работа, на
меченная  планом по атте
стации мест, будет п р о д о л 
жаться. Кстати, реш ен о  ав
томатизировать участок,
улучшить контроль за р а 
ботой печи. Регулироваться 
процесс  будет  полностью с 
помощ ью  автоматики.

Все это не означает, что 
в реализации  програм м ы  
по механизации труда у 
нас нет никаких п роблем . 
Нынешняя суровая  зима, 
например, показала, что в 
ру дн ом  к а р ь е р е  н еобходи м

гараж  для стоянки и р е 
монта ія ж елы х  б у л ь д о з е 
ров. В этом году реш и м  
вопрос. А что бы другие 
намеченные м ероп ри яти я  
не остались б е з  внимания, 
яовысим эффективность  
работы ремонтников, о т д е 
ла м атериально - техниче
ского снабжения.

К концу 1987 года пла
нируем облегчить условия 
труда е щ е  10— 11 рабочим. 
Кардинальные изменения 
произойдут в этом отнош е
нии только после реконст
рукции основного п р о и з
водства. Но реконструкции 
hie ж д е м  —  уже р еш аем  
многие вопросы техниче
ского п еревооруж ени я .

Р. ДИЛЬМУХАМЕ і ОВ,
исполняющий о б я за н 
ности главного и нж е
нера Крылосовского и з
весткового завода.

К А Ч Е С Т В О  И  Н А У Ч Н О  Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  П Р О Г Р Е С С
Н а собрании партийно

хозяйственного актива Н о
вотрубного зав о д а  второй 
секретарь горком а К П С С
В. А. М ыслицкий вы сказал  
серьезные зам ечания по 
поводу низкого качества 
домаш них парт, изготовля
емых на наш ем участке в 
цехе №  25. Д ействительно, 
госторгинспекция бракует 
иногда всю партию  этих 
изделий. А причина в том, 
что если цех №  25 пасынок 
у руководства завода, то 
наш . участок еще и пасы 
нок у руководителей цеха. 
П роизводственная площ адь 
м ала, оборудование старое, 
изношенное.

Есть у нас два трубо
гибочных станка, которые

ПАСЫНОК В КВАДРАТЕ
служ ба механика никак не 
мож ет отремонтировать
качественно. Н а участке
преобладает ручной труд.
Основным инструментом у 
слесарей механосборочных 
работ служ ит молоток.

Раскрой картона на кон
верты Для упаковки д о 
маш них парт производится 
вручную  — нож ами, сле
сарн ая  обработка детален 
после сверления— напильни
ком.

П окрасочны й комплекс 
постоянно в ремонте, по
краска деталей  контроле
рами О ТК  бракуется на

100 процентов. З ап аса  з а 
готовки, как  правило, на 
первое число нового меся
ца нет. Гак, 26 декабря  на 
участке кончились трубы  
диам етром  2и миллиметров, 
подвезли их только ш есто
го января. А к выпуску 
готовой продукции смогли 
приступить лишь во второй 
декаде месяца.

П лан на 1987 год, по 
сравнению  с 1986 годом, 
резко увеличился, нужно 
выпустить 31 ты сячу парт. 
При сегодняш них условиях 
работы , невнимании руко
водителей цеха к нуж дам

участка такой план сомни
телен. И з года в год на 
участке ничего не м ехани
зируется, оборудование не , 
меняется, а план из года в 
год увеличивается. М ож но 
понять, почему настолько 
низко качество вы пускае
мых изделий.

К  сож алению , руководи
тели цеха этого до сих пор 
не поняли.

В. СКВОРЦОВА, Ф. ГА- 
НИЕВА, члены совета 
бригады; Л. ГЛУБОКОЗ- 
СКИХ, проф групорг; 
Ф. САЙТОВА, мастер.

s© П Р О Б Л Е М У  С Т А В И Т  Р А Б К О Р
Как понимаю т п ер ес т р о й 

ку рабочие  динасового  з а 
вода? Н аверное, больш ин
ство — так, как со р ти р о в 
щик цеха N2 2 Ю. Г. Пав- 
люк. На зав о д е  он с 1979 
года. С е м ь 'л е т  работал  вы1 
грузчиком  на газокамерны х 
печах. С пуском новой тун
нельной печи п ереш ел  сю 
д а  сорти ровщ и ком  готовой 
продукции. Ю рий Григорь
евич в полтора р аза  п е р е 
крывает нормы. Трудится 
он в счет июля 1987 года. 
Начал Павлюк говорить о 
своей  работе  и о многом  
заставил задуматься.

—  З а  смену приходится 
вручную рассортировать  по

К О Г Д А  М О Л Ч А Н И Е - Н Е  З О Л О Т О
м ар к ам  д о  23 тонн огне
упоров, перелож ить  их из 
вагонов на поддоны, —  го
ворит Ю. Г. Павлюк. — На 
участок никто не идет р а 
ботать. В нашей- с м е н е  чис
лится двадцать  человек, но 
постоянных лишь пятеро- 
шестеро.

— Может быть, н е в о з 
м ож но  изменить условия 
труда сортировщ иков?— з а 
даю  вопрос.

—  Конечно, нужны с р е д 
ства, чтобы сделать допол 
нительные сушила, автом а

тизировать процессы , свя 
занные с работой  на тун
нельных печах. Но ведь 
вопросы  элем ентарн ой  тех
ники безопасности  не р е 
шаются: нет ограж дений,
надо  привести в п о ряд ок  
погрузчики. Регулярно пи
ш ем о нарушениях в см е н 
ных журналах, говори м  на 
собраниях, а толку мало.

Прар Ю рий Григорьевич. 
На за в о д е  многое делается  
по реконструкции второго 
цеха, но д о  конца не д о 
водится. По вине начальни

ка цеха В. А. Ческидова, 
м астера  В. И. Бунтова р а 
боч и е  д а ж е  не знают, к а 
кие их ж дут  перспективы 
и будут ли меняться  усл о 
вия труда. Коллектив уча
стка вправе  потребовать  от 
адм инистрации цеха полной 
гласности по поводу  техни
ческого  п ерево ор уж ен и я .

О. ГРИШПУН, рабк о р .
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Т Я е к п а м а

1  шш O tО БЪЯВЛЕНИ Я

С араево. Все три м едали  в одиночном катании у мужчин завоевали  на европей
ском чемпионате советские фигуристы. На пьедестале почета—чемпион Европы А. Ф а
деев (в  центре), серебряный призер В. Котин (сл ева) и бронзовый м едалист В. Пет
ренко.

Телефото Рейтер —  ТАСС.

9 НОВОСТИ

П О С В Я Щ А Е Т С Я
П У Ш К И Н У

«Святому братству верен 
я...» — называется одна из 
выставок, оф орм ленн ы х в 
центральной детской би б
лиотеке. Посвящена она 
д р у ж б е  Пушкина и д е к а б 
ристов. Зд есь  представле
ны книги А. Гессена «Во 
глубине сибирских руд...» и 
«Н абереж ная Мойки, 12», 
Ю. Тынянова «Пушкин», 
М. Нечкиной «Декабристы», 
П. Рощевского «Д ек абр и 
сты в тобольском  изгна
нии» и другие.

Другая выставка а д р е с о 
вана самы м маленьким на
шим читателям. На ней — 
оазличные издания сказок 
поэта.

О бзо ры  по п р о и зв е д ен и 
ям Пушкина провела стар
ший библиотекарь В. М. 
Широкова.

Л. ТОКМАКОВА.

О  К  П Р И Р О Д Е  —  С  Л Ю Б О В Ь Ю

О Х Р А Н Я Т Ь  И  У М Н О Ж А Т Ь
Зи м а нынче м орозная ,  

снежная. Тяжело зв е р я м  и 
птице. Зимой особенно б е д 
ствуют кабаны, Шесть-семь 
лет н азад  областное управ
лени е  охотничьего хозяй
ства провело  эксперимент 
по акклиматизации этих 
животных. В Нижнесергин- 
ском  районе было выпущ е
но несколько особей. Экс
перим ент удался. Кабаны 
выжили. Район их обитания 
расширился. Они о б л ю б о 
вали и леса  Первоуральска. 
Сегодня в угодьях охото
хозяйств П ервоуральского 
района насчитывается до 
четырех с половиной д е 
сятков диких свиней.

П роявляю т заботу о ка
банах члены городского  
охотоколлектива. Штатные 
егер и  подкармливаю т ж и 
вотных. Ежегодно для Этих 
целей  общ ество  высажива

ет полгектара картофеля. 
Его оставляют в поле под 
снегом, кабаны приходят 
сюда и сами добывают пи
щу. Любит кабан и овес. 
Этот злак выращивается во 
всех охотохозяйствах на 15 
гектарах. Часть овса оста
ется на корню, часть в сно
пах. К р ом е  того, в местах 
концентрации диких свиней 
в специально устроенные 
корыта под навесом выкла
дывается зер н о  Для п о д 
кормки.

Проявляю т заботу охот
ники не только о кабанах, 
но и лосях, зайцах, б о р о 
вой птице. Для подкормки 
лося и зайца еж е го д н о  
подрубаю тся  до двух с п о 
ловиной тысяч осин. Егеря 
устроили кормушки, в ко 
тор ы е  закладывается с е 
но, его заготовлено д еся т 
ки центнеров.

Для подкормки боровой  
дичи в угодьях охотохо
зяйств соо ру ж ен о  бо л ее  
сотни кормушек. Их охотно 
посещ аю т глухари. А тете
рева облю бовали  поля, где 
встречаются остатки овса. 
Это . и понятно: птица д е р 
жится там, где есть пища.

Члены городского  охот- 
общ ества гроявляю т заботу 
о сохранении численности 
зверей  и птицы, проводят  
расселение  их в места, где 
численность ещ е  незначи
тельна. Так, в прош лом го
ду было отловлено и п е р е 
селено  в угодья динасов
ского охотохозяйства два 
десятка зайцев. Они при
жились, дали приплод.

С каждым годом  стано
вится м еньш е водоп лаваю 
щей птицы на Волчихинском 
водохранилище. И зменение 
уровня воды в период

гнездования пагубно о тр а 
жается на е е  численности. 
Гнезда уходят под воду, 
потомства не бывает. Что
бы восполнить в какой-то 
м е р е  убытки, общ ество  
е ж его д н о  выпускает до 
двухсот утят. Н еобходимо 
потребовать со С в е р д л о в 
ского производственного 
объедин ени я  в о д о п р о в о д 
но - канализационного хо
зяйства регулировать у р о 
вень воды в п ериод  н е р е 
ста рыбы и гнездования 
водоплаваю щ ей  птицы. Та
кие м еры  могут принести 
немало  пользы для сохран
ности и приумнож ения ж и 
вотных.

Ю. ДУНАЕВ, 
член президиума 

оргмассовой  секции 
городского  общ ества 

охотников 
и рыболовов.

С П О Р Т

К У Б О К  У Р А Л А -Е Г О  С ТО ЛИЦЕ
Д л я  ориентировщ иков 

начало ф евраля оказалось 
насыщ енным соревнова
ниями высокого ранга. 
С начала 15 команд из Мо
сквы, Л енинграда, П рибал
тики, С вердловска, других 
городов собрались у  горы 
Волчихи оспаривать право 
на кубок У рала по спор
тивному ориентированию. В 
сборной С вердловской об
ласти, которая  зан ял а  пе

рвое место, участвовали  
первоуральцы  — сп арта
ковцы Л иля Тотчасова и 
Д има Сапож ников — уче
ники школ №  21 и 3.

Затем  эти ж е ребята  со 
своими товарищ ам и из 
клуба «Абпис» под руко
водством Ж . М Краевской 
выступили в Нижнем Т а
гиле на соревнованиях об
ластного совета ДС О  
«С партак» в зачет зимней

спартакиады  и зан яли  пе
рвое место среди 15 команд, 
опередив каменцев и та- 
гильчан. Л иля и Д и м а по
казали  вторые результаты  
в личном зачете.

Не успели порадоваться 
кубкам и призам. как 
снова Тотчасова и С апож 
ников в составе сборной 
области вышли на старт 
соревнований по спортив
ному ориентированию  Ц ен

трального Совета ДС О  
«С партак», которые прово
дились в Омске. В них 
участвовали  представи
тели республик, краев, об
ластей. Все призовы е места 
завоевали  уральцы : челя
бинцы, свердловчане. пер
мяки, оставив позади при
балтийцев, москвичей, ле
нинградцев.

А. АНТРОПОВ, 
рабкор .

ХОККЕЙ С МЯЧОМ

На Всесою зном п ер вен 
ец©  в первой  лиге для 
«Уральского трубника» на
ступил двухнедельный ант
ракт. Нашей ком анде  в 
своей  подгруппе остается 
провести два домашних 
матча с оренбургским  «Ло
комотивом» (21 и 22 ф е в 
раля).

На этом предварительный 
этап розы гры ш а закончится 
и восемь лучших клубов 
второго эш елона хоккея с 
мячом  начнут в финальном 
турнире борьбу  за две пу
тевки в высшую лигу. К о г о р 
чению первоуральских б о 
лельщиков их земляки  в 
решаю щих встречах участ
вовать не будут. После то 
го, как «Трубник» на своем

П О Р А  Ф И Н А Л О В
поле поделил очки (6:4 и 
2:5) с новосибирской «За
рей» и в гостях уступил 
своем у  главному конкурен
ту «Уралхиммашу» (0:7 и 
4:6), вопрос о ф инале  для 
новотрубников был снят. 
Два оставшихся поединка 
нашим хоккеистам важны 
тем, чтобы занять хотя бы 
третью строку в таблице, 
ибо на нее  ж е  претендуют 
новосибирцы и к е м е р о в 
ский «Кировец».

Финишировав в чем пи о 
нате, «Уральский трубник» 
после некоторого переры ва  
долж ен  играть в зональном

турнире первого этапа о ч е 
редного  розы гры ш а Кубка 
СССР, ско р ее  всего в Кар- 
пинске.

Успешнее, нежели в зр о с 
лые, реш аю т свои задачи 
на сезон  м ол од еж н ы е  
.команды спортклуба Н ово
трубного завода. Юниоры 
(тренер С. Ешпанов) в ф и 
нальном турнире челАпиона- 
та РСФСР в Кирове в стар
товом матче разгромили 
10:0 краснотурьинский «Ма
як». Местная «Родина» 
столь ж е  убедительно — 
10:1 взяла верх над аб а 
канскими «Саянами». Во

втором туре первоурапьцы 
победили хозяев — 3:2.
Первый и второй призеры  
соревнований получат п р о 
пуск во Всесоюзный финал, 
который пройдет в весен
ние каникулы в Х абаров
ске.

Сильнейшие юношеские 
команды страны бѵдут р а 
зыгрывать медали  в Усть- 
Илимске. Но чтобы гуда 
поехать. нашим ребятам  
(тоенер В. Кондрашов) не
обходим о  быть как мини
мум в российском финале, 
игры которого начнутся в 
конце ф еврал я  в П ер во 
уральске.

С. ПАГНУЕВ.

Представили достойно
В С вердловске проходили областны е юношеские 

лы ж ны е гонки, в которых приняли участие 46 команд.
П ервоуральск п редставляли  команды  детско-ю но

шеских спортивных школ динасового завода и объеди
нения «Хромпик». Успешно выступил динасовец А нд
рей Л ады гин, показав  лучший результат в гонке на 
15 километров. Ш кольница Н овоалексеевской школы 
№  16 О ксана Зозуля  вы играла пятикилометровую  гон
ку и п оказала  второй результат на дистанции три 
килом етра.

В. ТАБРИЗОВ, тренер по лыжам.

На лыжне -  ветераны
Л ы ж ную  эстаф ету провели на базе «С неж инка» р а 

ботники горпищ еторга. Команды  возглавили руководи
тели магазинов. П о своим группам победу одерж али 
лыж ники магазинов №  3 и 78, вторыми на финише 
были спортсмены ап парата торга и м агазина №  45.

Н аградам и  отмечены ветераны труда, вставш ие на 
лы ж ню , Е . В. Б елова и Л . Г. С оловьева.

А. МЕТЕЛЕВА, 
инструктор физкультуры горпищеторга.

Р едактор С. И. Л ЕК А  НО В.

Кинотеатр «Восход». 12 ф евраля  «Г О Д  Т Е Л Е Н К А ». 
Сеансы: 9, 11, 13 час.; 12, 13 ф евраля  «КАК ТРИ
М У Ш К ЕТЕРА » (2 серии). Сеансы : 12-го — 15, 18, 
2] час; 13-го — 9. 12, 15, 18, 21 час.

Кинотеатр «Космос». 12 ф евраля «К Р И К  Т И Ш И Н Ы ». 
Сеансы: 9, 13 час. 12. 13 ф евраля  «К О РО Н А  РО С 
С И Й С К О Й  И М П Е Р И И , И Л И  СНОВА Н Е У Л О В И 
М Ы Е». Сеансы: 9, 12, 18, 21 час.

Д ворец  культуры  «Строитель». , «П Р И К Л Ю Ч Е Н И Я  
НА М А Л Е Н ЬК И Х  О СТРО ВА Х» _  в 10 часов 30 
минут. «П О Д С У Д И М Ы Й ». Сеансы: 18, 20 час.

Д ом  культуры  горняков. «ТАЙ НЫ  М АДАМ  ВОНГ». 
Сеансы: 18, 20 час.

Д Л Я  ВАС, ТУ РИ СТЫ !
П ервоуральское бюро путеш ествий и экскурсий 

п редлагает туристические путевки в Ю рм алу с 
20 ф евраля. З а  время отды ха туристы  озн ако 
мятся с городом, соверш ат экскурсии в Домский 
музей и С аласпилс. П обы ваю т в Риге и Сигулде. 
Р азм ещ аю тся туристы в пансионате Ю рмалы, 
которая находится в 30 км от Риги. Стоимость 
путевки самолетом 245 руб. И м ею тся путевки по 
м арш руту К алининград—К лайпеда с 15 м арта. 
Туристы познаком ятся с Л итвой  и Л атвией, по
сетят города Советок, П алангѵ. Л иепаю , К аунас. 
Стоимость путевки поездом 250 рублей.

За путевками обращ аться  по адресу: Л енина, 
37—2, телефон 2-68-17, 2-69-90.

ВНИМАНИЮ  ВЛАДЕЛЬЦЕВ ХОЛОДИЛЬНИКОВ
Администрация предприятия «Рембыттехмика» 

и н ф орм и рует  о том, что если ваш холодильник 
не поставлен на гарантийный учет, а установка 
его  производилась  лицами, не имею щ им и со от 
ветственной квалификации, гарантийный оемонт 
холодильника производиться  не будет. Просим 
вас поставить холодильник на учет.

* * *
ЭЛЕКТРОСВАРОЧНЫЕ РАБОТЫ — новый вид 

услуги, внедренный на предприятии «Рембыттех- 
ника». З д есь  же вы мож ете  заказать м еталличе
ский памятник (от 1? до  15 рублей) и о г р ад к у (о т  
23 до  50 оѵбпей). В наличии имеется н еобходи 
мый металл.

Ц: !|с э|е
Отпемочтироватц ндг-ы помогут мастера

«Рембыттехники». Заказ  будет выполнен в срок 
от 2 до  7 дней. В наличии имеются часы из о б 
менного ф о н д а  — это недорогой-, и хоооший 
подарок  к празднику. К услугам населения — 
срочный рем онт  часов Срок готовности в т еч е 
ние 24 часов.

* * *
«Рембытгехника» предлагает  заколки для во

лос. Заколки о ф о р м л е н ы  в виде листика и вы
полнены в разной  цветовой гамме. Цена заколки 
1 рубль.

* * *
На зав о д е  «Рембыттехника» вы м о ж ете  о т р е 

монтировать или изготовить ю велирны е изделия 
(кольцо, печатку, серьги) из с е р е б р а  и золота 
583 и 375 пробы.

Пользуйтесь услугами «Рембыттехники». Наш 
адрес : ул. Ватутина, 58, тел. 2-27-04.

Детской музыкальной школе №  3 на в р е м е н 
ную работу или на работу  по совместительству 
требуется педагог со л ь ф ед ж и о  и теории м у зы 
ки. Адрес: пос. Магнитка, улица Энгельса, 20. 
Телефон 95-8-25.

П РИ Г Л А Ш А Е Т  РА Й П О

С 9 ф евраля на 50 процентов стали деш евле 
ткани шерстяные, шелковые из натуральны х, ис
кусственных и синтетических нитей. В универм а
ге №  1 (п. Б илим бай), универмаге №  25 (п. Но* 
воуткинск) покупателям  п редлож ат уцененные 
ткани ярких расцветок и различных рисунков.

* * *

К С В Е Д Е Н И Ю  П О К У П А Т Е Л Е Й !

14 ф евраля во Д ворце культуры  «Строитель» 
райпо проводит ярм арку л о  продаж е промыш 
ленных и продовольственных товаров. А такж е 
будут предлож ены  ткани по сниженным ценам. 
Н ачало яр м ар к и ' в 9 часов.

Дорогих д е те й  С О КО Л О В Ы Х  Г е н н а д и я  Г е о р ги е в и ч а , 
Т а т ь я н у  Г р и го р ь е в н у  п о зд р а в л я ю  с с е р е б р я н о й  св а д ь 
б о й . Ж е л а ю  з д о р о в ь я , с е м е й н о го  с ч а с т ь я , у с п е х о в  в 
тр у д е .

М а м а.

Р Я С Н У Ю  ‘ Ф е о к т и с т у  Е ф и м о в н у  п о зд р а в л я е м  с 60 -ле
т и е м . Ж ел ае м  к р е п к о г о  зд о р о в ь я , с ч а с т ь я .

Сын, сноха,

О тд ел  АСУП з а в о д а  к о м п л е к т н ы х  м е т а л л и ч е 
с к и х  к о н с т р у к ц и й  в ы р а ж а е т  с о б о л е з н о в а н и е  
О. П. Ж у р а в к о в о й  в  с в я з и  с  б е з в р е м е н н о й  к о н 
ч и н о й  о т ц а

Л Я П У С Т И Н А  
П е тр а  Т р и ф о н о в и ч а . «

А д м и н и с т р а ц и я  и  о б щ е с т в е н н ы е  о р г а н и з а ц и и  
т р у б о в о л о ч и л ь н о г о  ц е х а  №  3 Н о в о т р у б н о г о  з а 
в о д а  с  п р и с к о р б и е м  и з в е щ а ю т  о  п р е ж д е в р е м е н 
н о й  с м е р т и  к а д р о в о г о  р а б о ч е г о  

Л Я П У С Т И Н А  
П е тр а  Т р и ф о н о в и ч а  

и в ы р а ж а ю т  с о б о л е з н о в а н и е  р о д н ы м  и  б л и з к и м  
п о к о й н о го .
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